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L’expérimentation "système de culture" est une étape importante du processus de conceptionévaluation de systèmes
de culture. Elle permet de tester au champ la faisabilité technique et la cohérence agronomique des systèmes de
culture les plus prometteurs et d’évaluer leurs résultatsagronomiques et techniques, ainsi que leurs performances
socio-économiques et environnementales. Elle représente également un lieu d’échanges interdisciplinaires intéressant,
pouvant être source d’innovation. Dans cet article, nous décrivons une démarche d’expérimentation "système de
culture" et ses principales spécificités méthodologiques dans le domaine des cultures assolées. Ensuite, nous
présentons les acquis méthodologiques et les outils développés pour (i) faciliter la mise en oeuvre et la conduite de ce
type d’expérimentation, (ii) permettre la mise en réseau opérationnelle d’expérimentations testant, dans des contextes
de production divers, des systèmes de culture répondant à différents enjeux. Enfin, nous présentons la structuration et
l’organisation de deux réseaux français d’expérimentations "système de culture" : celui du Réseau Mixte

Technologique "Systèmes de Culture Innovants" pour les filières Grande Culture et Polyculture-Elevage et celui initié dans le cadre du projet
RotAB pour les Grandes Cultures en agriculture biologique sans élevage. Des perspectives de travail et notamment l’analyse transversale des
résultats entre expérimentations et la valorisation des résultats et performances des systèmes de culture testés sont abordées., Cropping
system experiment is an important step in the iterative design and evaluation process of cropping system. It makes it possible to test in field
conditions technical feasibility and agronomic consistency of the most promising cropping systems and to evaluate their agronomical and
technical results, then their socio-economic and environmental performances. It is also a source of innovation by promoting interdisciplinary
exchanges. In this paper, we describe a cropping system experiment approach and its main methodological specificities. Then, we present
methodological knowledge and tools recently developed in order (i) to facilitate the implementation of cropping system experiment, (ii) to allow
the operational networking of experiments that test several cropping systems designed to reach different objectives and adapted to various
production contexts. Finally, we present the functioning of two French experimental networks dealing with cropping system: the first one is the
experimental network of the “innovative cropping systems” Joint Network of Technology dealing with arable crop and mixed crop systems; the
second one has been initiated in the RotAB project for organic arable crop systems without livestock. Working perspectives, including synthetic
and cross-sectional analysis and especially the production of synthetic and common analysis of cropping system results and performances are
also mentioned.
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